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Zusammenfassung


Die Thromboangiitis obliterans ist eine Vaskulitis mit undulierendem klinischen Verlauf und multisegmentalem Befall der kleinen und mittleren Arterien und Venen, die zu zellreichen thrombotischen Verschlüssen führt. Die Erkrankung ist an einen Tabakkonsum gebunden. Zunehmende Erkenntnisse über die Bedeutung immunologischer Mechanismen in der komplexen Pathophysiologie der Erkrankung kumulierten in der Formulierung einer neuen Autoimmunhypothese als neues Paradigma. Neue Behandlungskonzepte umfassen die Progenitorzellltherapie, die Immunadsorption, die Endothelin-Rezeptorblockade mit Bosentan und den Einsatz von Phosphodiesterase V-Inhibitoren.
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Abstract


Thromboangiitis obliterans (Buergerʼs disease) is a vasculitis with undulating clinical course multisegmentarily affecting small and medium-sized arteries and veins. The disease is closely linked to tobacco-use. Increasing knowledge of autoimmunologic mechanisms in the complex pathophyiology of the disease let to the formulation of an autoimmunity-hypothesis now serving as a new paradigma. New treatment options comprise progenitor-cell-therapy, immunoadsorption, use of sendothelin-receptor-blocking agent Bosentan, and prescriptions of antiphosphodiesterase-V-inhibitors.
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